2023-10-28

#### Exponen en Senado "focos rojos" en proceso interno de Morena en Guanajuato

Autor: Luis Carlos Rodríguez Género: Nota Informativa

Consejeras de Morena en Guanajuato advirtieron a senadores que existen "focos rojos" en el proceso interno del partido para elegir a su candidato, en caso de que no se resuelvan las denuncias de violencia política de género, lo cual puede afectar no sólo el triunfo en el estado, sino además será un lastre electoral para la Coordinadora Nacional de Defensa de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum.

En entrevista en el Senado las consejeras estatales de Morena Estefanía Porras y María Cuervo, destacaron que se deben resolver de inmediato todas las denuncias antes de que la oposición utilice las mismas en el proceso constitucional y con ello se pierda la posibilidad de un triunfo electoral en Guanajuato.

Después de reunirse con senadores de Morena, expusieron las recientes denuncias en contra de Ricardo Sheffield por violencia política en razón de género y por corrupción han sacado a la luz el verdadero arraigo y fuerza de los candidatos.

María Cuervo, comentó que la denuncia fue por incumplir con los requisitos de la convocatoria de Morena al estar sentenciado por violencia política de género.

Expuso que se debe evitar "el dedazo" desde la dirigencia nacional de Morena en favor de alguno de los aspirantes, todo ello a pesar de que este señalado de alguna irregularidad, porque ello sería condenar al partido a una nueva derrota en Guanajuato.

"Debemos evitar lastres, el PAN está armando desde el gobierno del estado su estrategia electoral y se debe fortalecer a Morena y aprovechar la sinergia y cercanía mostrada por la Sheinbaum hacía Ernesto Prieto", apuntó.

Las consejeras, comentaron, que en el encuentro con los senadores, advirtieron estos riesgos y focos rojos que son un lastre para Morena, sobre todo porque el ex titular de Profeco fue uno de los coordinadores de campaña de Felipe Calderón en 2006 cuando el ahora presidente López Obrador denunció fraude en la elección.

maot



### Atrasa Morena lista de ganadores

LAUDIA SALAZAR

Morena pospuso hasta el próximo 10 de noviembre el anuncio de quiénes ganaron las encuestas en los nueve estados donde se renovarán gubernaturas en 2024.

Sin embargo, la Comisión Nacional de Elecciones lanzó la convocatoria para el registro de candidatos al Congreso de la Unión.

Para la elección de gobiernos locales, Morena debe definir las 5 entidades donde postulará mujeres, luego de que el INE aprobó criterios de equidad de género.

"Por acuerdo de la Comisión Nacional de Elecciones se informa que los resultados de las encuestas para definir a las Coordinaciones de Defensa de la Transformación en nueve entidades federativas se darán a conocer hasta el próximo viernes 10 de noviembre", se informó en breve comunicado, sin señalar las causas.

Fuentes del partido indicaron que, por instrucciones de Claudia Sheinbaum, se canceló el anuncio previsto para el próximo lunes y se recorrió hasta el 10 de noviembre.

No obstante, Morena mantuvo los tiempos de las convocatorias para el registros de candidatos al Congreso de la Unión.

Para el caso de diputados federales y senadores de mayoría relativa, el registro se abre el 1 de noviembre y se cierra el 3 de noviembre.

En tanto, para candidatos plurinominales se abre el 20 de noviembre y concluye el 25 del mismo mes.

Todos los registros se deberán hacer en línea y se tiene que cumplir con el principio de paridad de género en la definición de las candidaturas.

"La Comisión Nacional de Elecciones revisará solicitudes, valorará y calificará perfiles con los elementos de decisión necesarios y dará a conocer las solicitudes aprobadas", indican las convocatorias morenistas.

La publicación de la lista de candidatos será a más tardar 18 de enero de 2024.

Se precisa que el registro será cancelado o no otorgado por violación grave a las reglas establecidas en el estatuto y en la convocatoria, a juicio de la Comisión Nacional de Elecciones y del Comité Ejecutivo Nacional.

También se considera el registro de aspirantes del PT y PVEM, que serán considerados "externos".



204 cm2



Ajuste guinda Morena cambió la fecha para dar a conocer candidatos a las gubernaturas de nueve estados. **SONDEOS ESTATALES** Tabasco, Jalisco, Morelos, ■ Plurinominales: Fecha original: 20 al 25 de noviembre. Guanajuato, Yucatán 30 de octubre. y CDMX. ■ Nueva fecha: ■ Lista de candidatos: **REGISTRO PARA SENADO** 10 de noviembre. 18 de enero de 2024. Y CÁMARA DE DIPUTADOS **Entidades** ■ Mayoría relativa: ■ Listas finales: ■ Veracruz, Chiapas, Puebla, 1 al 3 de noviembre. 24 y 31 de enero.



90 cm2

Página: 1 \$33,986.77

1/1

## Blinda Samuel García a su #2... si 'cae' Interino

URIEL VĖLEZ

MONTERREY.- Samuel García lanzó ayer otra jugada en su enfrentamiento con el PRIAN en el Congreso de Nuevo León por la definición de quién lo suplirá en la Gubernatura si él contiende por la Presidencia en el 2024.

El Mandatario publicó un acuerdo en el Periódico Oficial del Estado (POE) para garantizar que, en caso de que el Gobernador Interino resultara impedido para asumir el cargo –lo que podría suceder al ser impugnado su nombramiento–, sea designado como Encargado de Despacho el Secretario General de Gobierno en turno.

Con este nuevo movimiento en el tablero, García se anticipa a una inminente judicialización por parte del Estado en contra de la designación este miércoles del panista Arturo Salinas como Interino, quien ese mismo día pidió licencia como titular del Poder Judicial del Estado para rendir protesta ante el Congreso.

Desde el jueves, Javier Navarro, Secretario General de Gobierno, anunció que el Estado interpondrá una Controversia Constitucional en la Corte para frenar el nombramiento del magistrado, al considerar que es inelegible y suplanta funciones.

Además, abogados aseguran que el nombramiento de Salinas viola el Artículo 132 de la Constitución estatal, que establece que ningún empleado del Poder Judicial puede tener empleo en el Gobierno, incluso si obtiene licencia a su cargo.



Página: 1,6

\$51,040.42

Saturan las gasolineras de Acapulco

ACAPULCO. Habitantes del puerto abarrotan las gasolineras para cargar sus autos y con ello buscar los víveres que necesitan fuera de la ciudad, donde escasean tras el paso del huracán. Otras estaciones ubicadas en la carretera federal Acapulco-Pinotepa Nacional, Oaxaca, cerca del poblado de Tres Palos, eran resguardadas por elementos de la Guardia Nacional, pues temen que los saqueos los alcancen. Pág. 6



El Sol de México Sección: Portada,Republica

2023-10-28 01:47:06 1,138 cm2

Página: 1,6 \$51,040.42

2/4

## La gasolina es lo más buscado en Acapulco

Cientos de personas saturaron las estaciones de combustible para ir en auto a buscar víveres en otras ciudades

FRANCISCO ZORROZA

El Sol de Acapulco

CAPULCO. Habitantes de Acapulco abarrotan las gasolineras para hacerse con un poco de combustible para sus autos y con ello buscar los víveres que necesitan fuera del puerto donde escasean tras el paso del huracán *Otis*.

En gasolineras de la zona suburbana, ubicadas sobre la carretera Acapulco-México, así como en los bulevares Lázaro Cárdenas y Vicente Guerrero, al igual que otros puntos de la ciudad, decenas de ciudadanos cargaban garrafones, envases de plástico u otros contenedores para llevarse el combustible a sus hogares.

"La necesidad de contar con gasolina para moverme me obligó a trasladarme a Chilpancingo para llenar el tanque y unos bidones", comentó Fernando Rojas, habitante de Acapulco.

La Guardia Nacional llegó a custodiar algunas estaciones, como la ubicada en la carretera federal Acapulco-Pinotepa Nacional, cerca del poblado de Tres Palos, para evitar que fueran saqueadas, ya que en al menos una estación del puerto, algunas personas derribaron las bombas despacha-

#### **HURACÁN OTIS**

doras de combustible y con mangueras y cubetas saquearon gasolina y diésel ante la suspensión de la venta de los carburantes debido a la falta de energía eléctrica.

También una gasolinera cercana a la base Naval de Acapulco es custodiada por elementos de la Secretaría de Marina, quienes controlan la distribución del combustible.

Los mercados de Acapulco permanecen cerrados, la mayoría de ellos devastados, y las tiendas de autoservicio lucen vacías luego de que también fueron saqueadas por ciudadanos que buscaban alimentos, por lo que las personas se trasladan a Chilpancingo, donde desde ayer, supermercados y gasolineras ya estaban saturadas. Este viernes, el puerto comenzó a recuperar la señal de telefonía celular, pero aún falta reconectar el servicio de energía eléctrica.

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró en su conferencia mañanera de ayer que alertó a la población a tiempo por su red social X de la llegada del meteoro y sostuvo que se tuvo suerte por el bajo número de muertos que se registró.

"Yo sí creo que tuvimos suerte. La naturaleza, el creador nos protegió", dijo el Presidente al considerar que hubo pocas víctimas por el huracán.

Previamente, el Presidente justificó en su mañanera que no viajó en helicóptero a Acapulco y que decidió hacerlo por tierra porque no había condiciones para volar hasta ayer, cuando inició el puente aéreo entre los aeropuertos internacionales de Acapulco y de la Ciudad de México para trasladar a turistas que se habían quedado varados por el huracán.

"Una vez restablecidos de manera parcial los servicios de aeronavegación para actividades de emergencia, en coordinación con el organismo concesionario Grupo Aeroportuario Centro Norte (OMA) y las empresas Aeroméxico, Volaris y VivaAerobús, se dieron a conocer los vuelos", informó la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). La dependencia federal explicó que por la compleja situación física de las instalaciones aeroportuarias los vuelos de apoyo sólo se realizarán en el día.

hasta las 17:00 horas.

Empresarios de distintos sectores se reunieron ayer con representantes de la Secretaría de Economía, con quien se comprometieron a no encarecer o especular con los productos y materiales indispen-

sables ante la emergencia que se vive en Guerrero tras el paso del huracán.

La Secretaría de Economía informó en un comunicado que acordó con el sector empresarial implementación de un plan de abasto y distribución de materiales, bienes y productos necesarios para la reconstrucción y rehabilitación de hospitales, viviendas, escuelas, drenaje, pavimentación, alumbrado público, hoteles y restaurantes y toda la infraestructura indispensable para que no falte lo necesario y haya una pronta recuperación de la zona más afectada.

El Sol de México Sección: Portada,Republica 2023-10-28 01:47:06

7:06 1,138 cm2

Página: 1,6 \$51,040.42

3/4

Estados como San Luis Potosí. Chihuahua, Guanajuato y Veracruz enviaron a Acapulco personal médico y de enfermería, así como especializado en urgencias y equipos de rescate para sumarse en la atención de las personas afectadas por el paso del huracán *Otis*.

"Se enviaron a Acapulco cinco médicos, cinco enfermeras, dos paramédicos tres promotores de la Comisión Estatal para la Prevención Contra Riesgos Sanitarios (Coepris) y una persona de epidemiología para coadyuvar en las acciones de ayuda en la zona afectada, detalló Daniel Acosta Díaz de León, secretario de Salud de San Luis Potosí.

En Morelos, el Hospital Regional del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) recibió tres menores que se encontraban en el Hospital General de Acapulco donde no podían brindarles los servicios.

La subdelegada médica del ISSSTE. Diana Haydee Galicia Morales, informó que los menores arribaron al helipuerto del nosocomio de Morelos, acompañados por un familiar, en tres helicópteros. Cor información de Rafael Ramírez, Juan Luis Ramos y Editoras OEM.

#### **Empresarios**

de distintos sectores
se reunieron ayer con
representantes de
la Secretaría de
Economía, con quien
se comprometieron
a no encarecer
ni especular



"La necesidad de contar con gasolina para moverme me obligó a trasladarme a Chilpancingo para llenar el tanque y unos bidones"







\*Fl Sol de México

1,138 cm2

Página: 1,6 \$51,040.42

4/4



Personas esperan en largas filas para abastecerse de gasolina luego de que su venta se mantuviera suspendida



El Heraldo de México Sección: Portada, Estados 2023-10-28 02:02:13

1,130 cm2

Página: 1,8,9

1/4



#### #FUERZASARMADAS

# DISTRIBUY

#### EL EJÉRCITO Y LA MARINA SE ENCARGAN DE COORDINAR LA ENTREGA DE DESPENSAS Y MEDICAMENTOS

#### POR PARIS SALAZAR E IVÁN EVAIR SALDAÑA



I secretario de la Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval, informó ayer que son 13 mil 700

elementos de las Fuerzas Armadas y Guardia Nacional los que realizan labores de auxilio en el puerto. de Acapulco, tras la afectación que sufrió por el paso del huracán Otis.

"Se está haciendo todo un trabajo coordinado para que podamos atender todas las áreas afectadas",



2023-10-28 02:02:13

1,130 cm2

Página: 1,8,9

\$325,950.44

0.44 2/4

detalló, al tiempo que anunció la apertura de dos puentes aéreos de auxilio a la población.

Otra de las acciones implementadas por el Ejército para mitigar las consecuencias del meteoro

fue la distribución de siete mil 500 despensas, en diferentes colonias afectas por el huracán, así como siete mil litros de agua.

Además, ayer comenzó el traslado de 40 toneladas de productos de la canasta básica desde la Ciudad de México, con aeronaves de la Fuerza Aérea Mexicana.

En este sentido, el presidente Andrés Manuel López Obrador

aseguró que las secretarías de la Defensa Nacional y de Marina son las únicas que tienen capacidad logística y de Protección Civil para la atención de emergencias y desastres, como la que causó el huracán Otis en Acapulco.

"Contamos con el apoyo de las fuerzas armadas; Gobernación no tiene la organización, Comunicaciones no lo puede todo; los gobiernos estatales y municipales no tienen la capacidad para enfrentar una emergencia de esas dimensiones", explicó.

La suma de esfuerzos coordinada entre los tres niveles de gobierno y autoridades permitirá avanzar en el restablecimiento de los servicios en favor de los ciudadanos del estado de Guerrero, destacó, por su parte, la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, a través de su cuenta de X.

También reportó la reunión de los secretarios e integrantes del Gobierno de México, así como con la gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado, y la presidenta municipal de Acapulco, Abelina López.

Para la entrega directa de apoyos a la población, brigadistas de la Secretaría del Bienestar visitan a las familias afectadas para integrar elcenso instruido por el presidente Andrés Manuel López Obrador. Mientras que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) logró restablecer el servicio eléctrico al 50 por ciento de los usuarios afectados y prometió que la semana que viene funcionará al 100 por ciento.

En tanto, tres menores de edad – uno de apenas cinco días, otro de tres meses, y uno más de tres años –, fueron recibidos en el Hospital Regional del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) en Cuernavaca. Morelos.

#### LE ECHAN UNA MANO



 La Sedena coordina todo la logística de la ayuda.



 Bienestar inició ayer el censo de damnificados.



 El IMSS envió médicos para atender a personas lesionadas.



• El ISSTE se está encargando de resguardar a menores.



El Papa
 Francisco envío mensaje
 a las víctimas
del huracán.



 MIL ELE-MENTOS
 DESPLEGA-DOS.



 TONE-LADAS DE VÍVERES ENVIADAS.





1,130 cm2



**ELHERALDO** 

• ENERGÍA. Aseguran que la semana que viene ya habrá electricidad en todo el estado.



• SALUD. Contingente del IMSS llegó a Acapulco para atender a los heridos; van 46 especialistas.







• RESCATE. Elementos del Ejército y de la Marina siguen en búsqueda de los desaparecidos.

